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Председательствующий. Уважаемые коллеги, рассаживаемся, у нас ми-

нута есть.  

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты и приглашенные! 

Информирую вас о том, что 25 ноября текущего года в соответствии с поста-

новлением избирательной комиссии Ставропольского края № 107/794-7 ва-

кантный мандат депутата Думы Ставропольского края седьмого созыва передан 

зарегистрированному кандидату из списка кандидатов, выдвинутого избира-

тельным объединением "Ставропольское региональное отделение Всероссий-

ской политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" по единому избирательному 

округу, Костровской Марине Владимировне. 

Постановлением избирательной комиссии Ставропольского края № 108/797-7 

Костровская Марина Владимировна 27 ноября текущего года зарегистрирована 

депутатом Думы Ставропольского края седьмого созыва. 

Таким образом, на сегодняшний день в составе Думы 50 депутатов. На 

сегодняшнем заседании присутствует 42 депутата.  

Сорок четвертое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

На сегодняшнее заседание приглашены: депутаты Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации Кузьмин Михаил Владимиро-

вич, Лавриненко Алексей Федорович, Дральщиков Игорь Валентинович – глав-

ный федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском феде-

ральном округе, Хомутов Владимир Михайлович – заместитель председателя 

Ставропольского краевого суда, Хлопянов Андрей Георгиевич – исполняющий 

обязанности первого заместителя председателя Правительства Ставропольского 

края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правитель-
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ства Ставропольского края – министр финансов Ставропольского края, Лавров 

Олег Леонидович – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края, Тарасов Сергей Петрович – председатель избирательной комиссии Став-

ропольского края, Романов Роман Вадимович – исполняющий обязанности 

начальника Главного управления Министерства юстиции Российской Федера-

ции по Ставропольскому краю, Мажаров Николай Викторович – руководитель 

Управления Федерального казначейства по Ставропольскому краю, Савельева 

Ольга Васильевна – заместитель руководителя Управления Федеральной нало-

говой службы по Ставропольскому краю, Химичев Кирилл Викторович – 

начальник управления по надзору за исполнением федерального законодатель-

ства прокуратуры Ставропольского края, Чеченов Мурат Мусаевич – предста-

витель Управления Федеральной службы безопасности Российской Федерации 

по Ставропольскому краю, Петренко Иван Андреевич – заместитель начальни-

ка штаба Главного управления Министерства внутренних дел Российской Фе-

дерации по Ставропольскому краю, представители Губернатора в Думе Попова 

Анна Александровна и Решетняк Владимир Ильич, Лисинский Николай Павло-

вич – Уполномоченный по правам человека в Ставропольском крае, Нефетиди 

Георгий Олегович – председатель Общественной палаты Ставропольского края, 

Лиховид Андрей Александрович – председатель Общественного совета при 

Думе Ставропольского края, Колягин Георгий Семенович – председатель Став-

ропольской городской Думы, Карабут Алексей Павлович – председатель Став-

ропольской краевой общественной организации ветеранов войны, труда, Воору-

женных Сил и правоохранительных органов, Князев Александр Георгиевич – 

исполнительный директор Ассоциации "Совета муниципальных образований 

Ставропольского края", а также руководители краевых исполнительных орга-

нов, представители средств массовой информации.  

Уважаемые депутаты, приглашенные! За заслуги в развитии законода-

тельства Ставропольского края и в связи с 50-летием со дня рождения Битаров 

Андрей Викторович, депутат Думы Ставропольского края, поощрен Привет-

ственным адресом и Ценным подарком Думы Ставропольского края. (Аплодис-

менты.) (Вручение Приветственного адреса и Ценного подарка Думы Ставро-

польского края.)  

Очень много добрых слов сказали в Ваш адрес, мы Вас всегда поддержи-

ваем, знаем Ваше мнение, твердость характера (плохо слышно). (Аплодисмен-

ты.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги! Да, еще один у нас есть вопрос. 

Сегодня наш коллега Шевченко Владимир Николаевич, заместитель 

председателя комитета по законодательству, отмечает свой день рождения.        

С удовольствием его поздравляем, желаем счастья, здоровья, успехов и всех 

благ! (Аплодисменты.) (Вручение памятного подарка.) 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты! Довожу до вашего све-

дения информацию об изменении количественного состава фракции Всерос-

сийской политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Думе Ставропольского 
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края седьмого созыва, в которую вошла депутат Костровская Марина Владими-

ровна. На сегодняшний день в составе фракции 44 человека. 

О секретариате. Вношу предложение избрать в состав секретариата засе-

дания депутатов: Черницова Валерия Павловича и Шерпеева Заурбека Шату-

евича. Будут ли замечания по персональному и по качественному составу? Нет? 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Черни-

цова Валерия Павловича и Шерпеева Заурбека Шатуевича, прошу проголосо-

вать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Секретариат, займите свои рабочие места. 

Уважаемые коллеги, по повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. 

Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект дополнительных вопросов?  

Пожалуйста, Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые участники 

заседания! Губернатором края Владимиром Владимировичем совместно с Пра-

вительством Ставропольского края для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке на ноябрьском заседании Думы внесен законопроект "О внесении изменения 

в статью 3 Закона Ставропольского края "О внесении изменений в Закон Став-

ропольского края "О мерах социальной поддержки спортсменов и тренеров"       

и Закон Ставропольского края "О физической культуре и спорте в Ставрополь-

ском крае". 

Данный законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Предлагаю включить в проект повестки дня его дополнительным вопро-

сом и рассмотреть пятым по счету. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 475-7 "О внесении изменения 

в статью 3 Закона Ставропольского края "О внесении изменений в Закон Став-

ропольского края "О мерах социальной поддержки спортсменов и тренеров"       

и Закон Ставропольского края "О физической культуре и спорте в Ставрополь-

ском крае", и рассмотреть его пятым по счету, прошу проголосовать. За – 41, 

против и воздержавшихся нет. Принято. 

Еще, пожалуйста, коллеги. Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Гу-

бернатором края для рассмотрения в первоочередном порядке на ноябрьском 

заседании Думы внесены проект закона № 473-7 "О внесении изменений в За-
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кон Ставропольского края "О некоторых вопросах розничной продажи алко-

гольной продукции и безалкогольных тонизирующих напитков на территории 

Ставропольского края, внесении изменений в Закон Ставропольского края      

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае" и признании 

утратившими силу отдельных законодательных актов Ставропольского края",      

а также проект закона № 474-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольско-

го края "О некоторых вопросах организации розничных рынков на территории 

Ставропольского края". 

Законопроекты рассмотрены нашим комитетом в установленном порядке. 

Предлагаю включить их в проект повестки дня заседания Думы дополнитель-

ными вопросами. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 473-7 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах розничной продажи ал-

когольной продукции и безалкогольных тонизирующих напитков на террито-

рии Ставропольского края, внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае" и признании 

утратившими силу отдельных законодательных актов Ставропольского края", 

прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то. 

И второй, о чем Юрий Васильевич сказал, проект повестки дня "О проек-

те закона Ставропольского края № 474-7 "О внесении изменений в Закон Став-

ропольского края "О некоторых вопросах организации розничных рынков на 

территории Ставропольского края", прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет. Принято. 

Коллеги, еще у кого вопросы? Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Губернатором Ставропольского края 

для рассмотрения в первоочередном порядке на ноябрьском заседании Думы 

внесен проект закона № 476-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "О дополнительных социальных гарантиях участникам специальной воен-

ной операции и мерах социальной поддержки членов их семей". 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. 

Предлагаю включить его в проект повестки дня Думы дополнительным 

вопросом. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 476-7 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О дополнительных социальных гарантиях 

участникам специальной военной операции и мерах социальной поддержки 
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членов их семей", прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Будут ли еще у кого дополнения к повестке, уважаемые депутаты? Нет. 

Уважаемые депутаты, поступило заявление от депутата Костровской Ма-

рины Владимировны об избрании ее в состав комитета по социальной политике 

и здравоохранению. Заявление у меня имеется. 

Предлагаю рассмотреть данное заявление в рамках дополнительного ор-

ганизационного вопроса на сегодняшнем заседании.  

Кто за внесенное предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания 

Думы в целом с учетом дополнительных вопросов, прошу проголосовать. За – 

42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

По регламенту. Предлагаю время: для докладов – 10 минут, для содокла-

дов – пять минут, для выступлений в ходе обсуждения вопросов – три минуты. 

Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие 

перерывы делать через каждые полтора часа на 15 минут. Будут ли замечания 

по регламенту? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня сегодняш-

ней Думы. 

Слушается вопрос "О согласовании назначения Хлопянова А.Г. (Ан-

дрея Георгиевича) на должность первого заместителя председателя Прави-

тельства Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе Решетняку Владимиру Ильичу.  

Пожалуйста, Владимир Ильич. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатором Ставропольского края 

Владимиром Владимировичем Владимировым в соответствии со статьей 7 За-

кона Ставропольского края "О Губернаторе Ставропольского края" внесено 

представление о согласовании назначения на должность первого заместителя 

председателя Правительства Ставропольского края Хлопянова Андрея Георги-

евича. 

Хлопянов Андрей Георгиевич, 1971 года рождения, имеет высшее обра-

зование. Общий трудовой стаж более 30 лет, из них 27 лет – в сфере государ-

ственного и муниципального управления. С 28 октября 2021 года по согласова-

нию с Думой назначен на должность первого заместителя председателя Прави-

тельства Ставропольского края. 



 6 

С 27 сентября 2024 года Хлопянов Андрей Георгиевич исполняет обязан-

ности первого заместителя председателя Правительства Ставропольского края, 

состоит в федеральном кадровом резерве на государственной гражданской 

службе Российской Федерации.  

За период работы Андрей Георгиевич Хлопянов показал высокий уровень 

компетентности, обладает высоким уровнем профессиональных знаний, а также 

деловыми и личностными качествами, необходимыми для замещения должно-

сти первого заместителя председателя Правительства Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать кандидатуру Хлопянова Андрея 

Георгиевича и согласовать ее назначение на должность первого заместителя 

председателя Правительства Ставропольского края. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, вопросы к Владимиру Ильичу? Нет.  

Андрей Георгиевич присутствует здесь, вопросы к Андрею Георгиевичу? 

Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Внесенное Губернатором края пред-

ставление о согласовании назначения Хлопянова Андрея Георгиевича на долж-

ность первого заместителя председателя Правительства Ставропольского края 

рассмотрено в соответствии со статьей 53 Регламента Думы края. 

Представленная кандидатура поддержана комитетами Думы. 

Наш комитет, как ответственный за подготовку данного вопроса, также 

принял решение рекомендовать Думе согласовать назначение Хлопянова Ан-

дрея Георгиевича на должность первого заместителя председателя Правитель-

ства. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы согласовать назначение Хлопянова 

Андрея Георгиевича на должность первого заместителя председателя Прави-

тельства Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 42, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято. 

Поздравляем, Андрей Георгиевич, с назначением Вас и утверждением в 

Думе. (Аплодисменты.) Желаем Вам плодотворной работы во благо нашего 

Ставропольского края! 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением Думы. 

Да, пожалуйста. 
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Хлопянов А.Г. Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные! Спаси-

бо за доверие. Служу стране России, служу родному краю. (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Слушается вопрос "О назначении Гавриловой Е.В. (Елены Владими-

ровны) на должность мирового судьи судебного участка № 2 Советского 

района". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется Юрию Алексеевичу Скворцову. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленная председателем Ставро-

польского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатура Гав-

риловой Елены Владимировны рассмотрена в установленном порядке. 

Решением комитета Елена Владимировна рекомендована к назначению на 

должность мирового судьи судебного участка № 2 Советского района с 1 де-

кабря 2024 года. 

В должности мирового судьи кандидат работает более 18 лет. Зарекомен-

довала себя квалифицированным судьей, обеспечивает надлежащее качество и 

оперативность отправления правосудия. Имеет ведомственные награды. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу, кол-

леги? Елена Владимировна присутствует в зале, вопросы к Елене Владими-

ровне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Гаврилову Елену Вла-

димировну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Советского 

района с 1 декабря 2024 года, прошу проголосовать. За – 42, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, единогласно. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемая Елена Владимировна! От имени депутатов и от себя лично по-

здравляю Вас с назначением и желаю успехов в ответственной работе по защи-

те прав и свобод граждан, в служении закону во имя благополучия жителей 

Ставрополья.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 464-7 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,          

а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 
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Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения края Мамонтова 

Елена Викторовна. 

Пожалуйста, Елена Викторовна. 

 

Мамонтова Е.В. Добрый день, уважаемый Николай Тимофеевич, депута-

ты, приглашенные! Представленным к рассмотрению законопроектом предла-

гается внести изменения в два краевых закона, предусматривающих меры соци-

альной поддержки многодетных семей, в частности: 

привести в соответствие с рекомендациями Минтруда Российской Феде-

рации подход к признанию семьи многодетной, уточнив факт наличия граждан-

ства Российской Федерации, установив (плохо слышно) многодетной семьи; 

внести изменения в часть 4 статьи 1 Закона, установив понятие двух по-

рядков, принятие двух порядков по установлению статуса многодетной семьи и 

выдаче ей удостоверения в связи с тем, что порядок выдачи удостоверения 

многодетной семьи будет следовать за процедурой по установлению статуса 

многодетной семьи;  

изложить в новой редакции часть 4 статьи 4, определив Правительство 

Ставропольского края уполномоченным исполнительным органом на установ-

ление порядка предоставления мер социальной поддержки многодетных семей. 

Также законопроектом предлагается внести изменения в Закон Ставро-

польского края № 37-кз, а именно продлить до 31 декабря 2024 года право на 

обращение семей, вновь ставших многодетными, за ежегодной денежной ком-

пенсацией на школьную форму и изменить срок предоставления дополнитель-

ных мер социальной поддержки многодетным семьям, предусмотренным под-

пунктом "а" пункта 3 Закона Ставропольского края № 37-кз, за исключением 

бесплатного посещения постоянно действующей экспозиции в выставочных за-

лах, музеях, парках культуры и отдыха, находящихся в государственной соб-

ственности Ставропольского края, и определения порядка предоставления этих 

мер социальной поддержки на 1 января 2026 года. 

Закон предусматривает вступление его в силу на следующий день после 

дня его официального опубликования, за исключением положений, для кото-

рых установлены иные сроки вступления в силу.  

Так, действие пункта 3 статьи 2 Закона Ставропольского края от 2 мая 

2024 года № 37-кз распространяются на правоотношения, возникшие с 1 ноября 

2024 года. 

В ходе работы с законопроектом в него были внесены поправки. 

Законопроект с учетом поправок соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект с учетом вносимых в 

него поправок. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Елена Викторовна.  

Вопросы к министру? Нет вопросов. Присаживайтесь. 
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Слово предоставляется Валентине Николаевне Муравьевой. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен в комитете. На него получены все необходимые заключения.  

Поправки Губернатора Ставропольского края и замечания правового 

управления аппарата Думы отражены в согласованной таблице поправок.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом поступивших поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне, 

коллеги? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 468-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных и городских округов 

Ставропольского края отдельными государственными полномочиями 

Ставропольского края по проведению мероприятий при осуществлении 

деятельности по обращению с животными без владельцев". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по аграрным и земельным вопро-

сам, природопользованию и экологии. 
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Представлять законопроект поручено начальнику управления ветерина-

рии Таранухе Денису Александровичу.  

Пожалуйста, Денис Александрович. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Рассматриваемый законопроект подго-

товлен в связи с необходимостью правового регулирования отдельных вопро-

сов, связанных с обращением с животными без владельцев на территории Став-

ропольского края и направлен на уточнение расчета общего объема и распреде-

ления субвенций из бюджета Ставропольского края местным бюджетам для 

осуществления органами местного самоуправления отдельных государствен-

ных полномочий Ставропольского края.  

Законопроектом предлагается с 1 января 2025 года наделить органы 

местного самоуправления Ставропольского края отдельным государственным 

полномочием, состоящим в создании пунктов временного содержания для жи-

вотных без владельцев. 

Законопроектом также предусмотрено уточнение Методики расчета об-

щего объема и распределения субвенций местным бюджетам для осуществле-

ния органами местного самоуправления Ставропольского края отдельных госу-

дарственных полномочий по проведению мероприятий при осуществлении дея-

тельности по обращению с животными без владельцев, являющейся приложе-

нием к Закону № 44-кз. Законопроектом также предлагается внесение измене-

ний в наименование Закона № 44-кз.  

Принятие законопроекта повлечет дополнительное выделение средств из 

бюджета Ставропольского края в 2025 году в объеме порядка 72 миллионов 

рублей. В последующие годы дополнительное выделение средств из бюджета 

Ставропольского края потребуется в случае необходимости увеличения коли-

чества пунктов временного содержания животных на территории Ставрополь-

ского края. 

Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации и 

законодательству Ставропольского края. Прошу его поддержать. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Денису Александровичу? 

Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Игорю Васильевичу Андрющенко. 

Пожалуйста, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! К законопроекту поступили все необходимые за-

ключения, которые имеют положительный характер.  

Проект закона рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию в 

двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 



 11 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 475-7 "О внесении изменения в статью 3 Закона Ставрополь-

ского края "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О ме-

рах социальной поддержки спортсменов и тренеров" и Закон Ставрополь-

ского края "О физической культуре и спорте в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации и фи-

зической культуре. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр физической культуры и спорта Семеняк Борис Викторович. 

Пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, разрешите? Вопрос про-

работан в комитете. Есть предложение не заслушивать министра. 

 

Председательствующий. Борис Викторович, не настаиваете? Нет. Спа-

сибо. 

Пожалуйста, Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые участники 

заседания! В связи с действующими с 2022 года ограничениями со стороны 

международных спортивных федераций в отношении российских спортсменов 

данный проект закона направлен на продление до 1 января 2026 года предо-
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ставления мер социальной поддержки нашим спортсменам и тренерам, достиг-

шим высоких результатов.  

Бюджетные средства на данные расходы предусмотрены в проекте закона 

"О бюджете Ставропольского края на 2025 год и плановый период 2026 и       

2027 годов".  

К законопроекту получены все необходимые заключения положительного 

характера. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях.  

Просим поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу? 

Нет. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 461-7 

"О внесении изменений в статьи 1 и 2 Закона Ставропольского края       

"Об установлении нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 

округов (городских округов) Ставропольского края от налогов и ненало-

говых доходов, подлежащих зачислению в бюджет Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по бюджету, нало-

гам и финансово-кредитной политике.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово. 

 



 13 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Комитет предлагает не 

заслушивать Ларису Анатольевну, министра, поскольку вопрос рассмотрен де-

тально в комитете. 

 

Председательствующий. Спасибо. Без обиды, Лариса Анатольевна? 

Пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Проектом закона, коллеги, предлагается внести правки ре-

дакционного и технического характера, расширив перечень видов доходов, об-

лагаемых НДФЛ, в отношении которых устанавливаются единые нормативы 

отчислений от НДФЛ в бюджеты муниципальных образований.  

Вопрос рассмотрен. К законопроекту поступили необходимые заключе-

ния, они имеют положительный характер. 

Комитет рекомендует Думе принять этот законопроект в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение.  Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 460-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края        

"О межбюджетных отношениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта назначена Ка-

линченко Лариса Анатольевна. 

Иван Иванович, пожалуйста. 
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Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Комитет также предла-

гает не заслушивать министра по данному вопросу. 

 

Председательствующий. Хорошо, докладывайте.  

 

Ковалев И.И. В связи с принятием предыдущего постановления и рас-

ширением перечня видов доходов, облагаемых НДФЛ, в отношении которых 

применяются нормативы отчислений в бюджеты муниципальных образований 

края, проектом данного закона предлагается внести редакционные правки в 

Методику расчета дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности муни-

ципальных (городских) округов края.  

Заключения все имеются, все они положительные. 

Комитет рекомендует Думе принять в двух чтениях в предложенной ре-

дакции. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет 

вопросов. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 462-7 

"О внесении изменений в статью 1 Закона Ставропольского края "О при-

остановлении действия положений отдельных законодательных актов 

Ставропольского края" и приостановлении действия положений отдель-

ных законодательных актов Ставропольского края в 2025 году". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 
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Представителем Правительства при рассмотрении проекта в Думе назна-

чена Лариса Анатольевна Калинченко. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемые Николай Тимофеевич, Андрей Георгиевич! 

Уважаемые депутаты, присутствующие! Законопроект направлен на приоста-

новление отдельных положений законов Ставропольского края в связи с отсут-

ствием в законопроекте о бюджете на 2025 – 2027 год средств на их реализа-

цию. Таких законов, нормы которых предлагается приостановить, 16, и общий 

объем расходов, который необходим для их реализации, от полутора миллиар-

дов рублей в 2025 году до 2 миллиардов 300 миллионов рублей в 2027-м, пла-

новом периоде. 

Хотелось бы по отдельным направлениям. В области сельского хозяйства 

это один Закон: "О государственной поддержке в сфере развития сельского хо-

зяйства в Ставропольском крае". Общий объем расходов – почти 600 миллио-

нов рублей, которые нужно предусмотреть. И предлагается приостановить 

нормы предоставления 11 субсидий сельхозтоваропроизводителям по следую-

щим направлениям: в связи с производством хлопка, в связи с приобретением 

оборудования и систем орошения сада, выращиванием посадочного материала 

плодовых насаждений, приобретением спецтехники для питомниководства 

плодовых культур и так далее. 

Второй блок вопросов касается государственного муниципального управ-

ления. Нормы предлагается приостановить об индексации размеров окладов 

денежного содержания государственным и муниципальным служащим Ставро-

польского края. Две нормы касаются дополнительных гарантий по предостав-

лению единовременной субсидии на приобретение жилой площади и по оплате 

стоимости санаторно-курортной путевки государственным муниципальным 

служащим и членам их семей. Последние две нормы этого законодательства не 

действуют с момента его принятия. 

Объем расходов, который необходим на реализацию, 730 миллионов в 

2025 году, увеличиваясь в плановом периоде до 1 миллиарда 750 миллионов. 

Третий блок вопросов касается расходов в социальной сфере. Средства не 

предусмотрены в законопроекте о бюджете на индексацию размера денежной 

выплаты установленных 11 законами Ставропольского края "О мерах социаль-

ной поддержки отдельных категорий граждан". У нас предполагается индекса-

ция на уровень инфляции, но, повторюсь еще раз, в законопроекте о бюджете, 

который представлен для рассмотрения Думой, эти средства отсутствуют.  

Объем расходов, который необходим на 2025 год, 230 миллионов рублей, 

на последующие годы планового периода норма не предусмотрена. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты! Сразу скажу, 

что к данному законопроекту поступили поправки, которые исключают вот эту 

последнюю часть моего выступления в отношении неиндексации мер социаль-

ной поддержки. 

У меня все, Николай Тимофеевич.  
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ларисе Анатольевне. Нет 

вопросов. Пожалуйста, присаживайтесь.  

Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово.  

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич и коллеги! Лариса Ана-

тольевна довольно предметно пояснила ситуацию с законопроектом. Действи-

тельно, приостановка индексации рассматривалась предметно, и в частности 

комитетом по социальной политике было внесено предложение о дополнитель-

ном рассмотрении этого вопроса. 

Губернатор своими поправками этот вопрос снивелировал, решил. Из 

приостанавливаемых к финансированию исключены вопросы, связанные с ин-

дексацией социальных выплат, они включены в бюджет 2025 года, и таким об-

разом этот вопрос решался. По остальным моментам министр – заместитель 

председатель Правительства аргументировано рассказала все моменты, связан-

ные с приостановлением. 

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том одобренных поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за то, 

чтобы принять данное предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициа-

тивы предложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному постановлению? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 463-7 

"О бюджете Ставропольского края на 2025 год и плановый период 2026 и 

2027 годов". 
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством, а также комитетом по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена Лариса Анатольевна Калинченко. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Андрей 

Георгиевич! Депутаты, присутствующие! Я коротко, если позволите, доложу, 

поскольку очень активно обсуждались во всех комитетах подходы к бюджету. 

В основу бюджетных проектировок положен базовый вариант социально-

экономического развития Ставропольского края. Объем доходов предлагается 

178,1 миллиарда рублей с объемом расходов 182,7, с дефицитом почти 4,7 мил-

лиарда. При этом хочу обратить ваше внимание, что дефицит не приводит к за-

имствованиям коммерческим, это инвестиционные бюджетные кредиты, пла-

нируемые к получению из федерального бюджета.  

При расчете налоговых и неналоговых доходов учитывались изменения 

налогового законодательства Российской Федерации, а также краевые законы, 

регулирующие налогообложение, и оказывают влияние на доходную базу бюд-

жета по налогу на прибыль организаций, налогу на доходы физических лиц, по 

уплате специальных налоговых режимов. 

Как вы видите на слайде, налоги демонстрируют умеренный, но стабиль-

ный рост в размере чуть более 5 процентов в плановом периоде со 118 милли-

ардов рублей в текущем году до 124 миллиардов в 2027-м. 

Приоритетные расходы были определены исходя из необходимости ис-

полнения публичных социальных обязательств перед населением, сохранения 

достигнутого уровня заработной платы и определения возможности участия 

Ставропольского края во всех федеральных программах.  

Подходы по заработной плате были учтены следующие:  

минимальный размер оплаты труда с учетом его увеличения до 22 тысяч 

440 рублей в соответствии с законодательством Российской Федерации;  

для категорий, оплата которых определена особым Указом Президента 

Российской Федерации 2012 года с учетом ожидаемой величины дохода от тру-

довой деятельности в 2024 году.  

В дотациях местным бюджетам учтены общие подходы по краевому, ин-

дексация расходов на коммунальные платежи, питание и содержание новой се-

ти. 

Особое внимание хочу обратить на меры социальной поддержки населе-

ния и участников специальной военной операции. Данная цифра на слайде по 

мерам соцподдержки еще без индексации, но она будет увеличена, и общий 

объем составляет более, почти 41 миллиард, что очень близко сопоставимо к 

объему расходов на заработную плату бюджетной сети Ставропольского края. 

Также объем дорожного фонда равен объему доходов, более 17,5 миллиарда 

рублей.  

Хочу обратить ваше внимание, что в бюджете также предусмотрены 

средства на реализацию общероссийских программ, таких как комфортная го-
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родская среда, первичное звено здравоохранения, модернизация школьных си-

стем, ремонт детских садов, инфраструктура летнего отдыха детей и еще целый 

ряд. 

В результате функциональная структура доходов выглядит следующим 

образом. Обращаю внимание на то, что расходы на отрасль социальной сферы 

составляют более 65 процентов в общих объемах расходов бюджета, что со-

ставляет в абсолютном выражении более 118 миллиардов рублей. 

Самая бюджетоемкая отрасль – это социальная политика – более 57 мил-

лиардов рублей, потом образование с объемом почти 38 миллиардов рублей и 

национальная экономика с объемом расходов почтив в 30 миллиардов рублей.  

Структура расходов бюджета Ставропольского края представлена в но-

вом формате с учетом измененных новых национальных проектов.  

В 2025 году в Ставропольском крае будет реализовано девять националь-

ных проектов с объемом более 16 миллиардов, из которых 32,3 процента – это 

средства регионального бюджета, который необходим для того, чтобы достичь 

заданных целевых показателей реализации национальных проектов. 

Объем государственного долга в трехлетнем периоде снижается как в аб-

солютном выражении, так и в объеме долговой нагрузки на бюджет, которая в 

плановом периоде снижается до 22 процентов.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты и присутствую-

щие! Сформированный проект бюджета направлен на обеспечение устойчиво-

сти финансовой системе региона, обеспечивая при этом первичный структур-

ный баланс при объеме базовых доходов. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. Во-

просы? Нет. Присаживайтесь, Лариса Анатольевна, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Лавро-

ву Олегу Леонидовичу. Пожалуйста.  

 

Лавров О.Л. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! В соответствии с нормами бюджетного законодательства Кон-

трольно-счетной палатой подготовлено заключение на проект закона о бюджете 

края на 2025 год и плановый период. 

Представленные одновременно законопроектом документы и материалы 

соответствуют требованиям и перечню, установленному нормами Бюджетного 

кодекса Российской Федерации.  

Сегодня мы принимаем напряженный бюджет. В подготовленном нами 

заключении мы отразили основные риски формирования и наполнения доход-

ной части краевого бюджета. Так, в течение планируемого периода риск сни-

жения поступлений налога на прибыль организаций обусловлен проведением 

зачета, переплаты налога в соответствии со статьей 78 Налогового кодекса Рос-

сийской Федерации в сумме порядка 7 миллиардов рублей.  

Изменения с 1 января 2025 года в Налоговый кодекс, позволяющие при-

менять упрощенную систему налогообложения организациям с годовым объе-
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мом доходов до 450 миллионов рублей, что также может привести к образова-

нию выпадающих доходов порядка 890 миллионов рублей. 

Согласно данным краевой налоговой инспекции, ожидаемый объем выпа-

дающих доходов в результате предоставления льгот составит более 4 миллиар-

дов рублей. 

Отрицательное влияние на поступление налога на доходы физических 

лиц в 2025 году также окажет укрепление, увеличение размеров налоговых вы-

четов на второго и третьего ребенка с одновременным увеличением необлагае-

мого дохода до 450 тысяч рублей, в результате чего прогнозируемый объем вы-

падающих доходов предполагается порядка 185 миллионов рублей. Вместе с 

тем, несмотря на сложные условия при формировании доходов бюджета края, 

расходы на выполнение социальных обязательств предусмотрены в полном 

объеме, и проект закона сохраняет социальную направленность. Общий объем 

социально ориентированных расходов составляет порядка 65 процентов. 

Увеличение расходов по сравнению с 2024 годом запланировано по сле-

дующим направлениям: оплата труда работников, попадающая под действие 

Указа Президента Российской Федерации 2012 года в связи с ростом мини-

мального размера оплаты труда, также расходы на социальную поддержку 

участников специальных операций и членов их семей, а также многодетных се-

мей, увеличение расходов государственного долга, расходов на его обслужива-

ние. 

Вместе с тем в заключении Контрольно-счетной палаты указано на необ-

ходимость уточнения объема бюджетных ассигнований на обязательное меди-

цинское страхование неработающих граждан в сумме 904,3 миллиона рублей,        

в связи с увеличением размера подушевого норматива на 2025 год и удорожа-

нием стоимости медицинских услуг, установленных проектом федерального за-

кона о бюджете Федерального фонда ОМС. 

В ходе согласительной комиссии было принято решение о корректировке 

бюджетных ассигнований на указанную сумму в полном объеме. 

Прогнозируемый дефицит бюджета края в общей сумме 4,7 миллиарда 

рублей составляет 3,9 процента от годового объема доходов бюджета Ставро-

польского края без учета безвозмездных поступлений, что соответствует норме, 

установленной статьей 92 части 1 Бюджетного кодекса Российской Федерации. 

Объем государственного долга Ставропольского края в 2025 году прогно-

зируется с увеличением относительно уровня 2024 года на 2,6 миллиарда руб-

лей, или на 8,4 процента. 

Верхний предел госдолга на 1 января 2026 года прогнозируется в сумме 

33,1 миллиарда рублей, что обусловлено ростом объема государственного за-

имствования в 2025 году и не превышает ограничений, установленных пунктом 

4 статьи 107 Бюджетного кодекса. 

Проект закона Ставропольского края 463-7 "О бюджете Ставропольского 

края на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов" соответствует бюджет-

ному законодательству и может быть рассмотрен Думой Ставропольского края 

в установленном порядке. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Олегу Леонидовичу? Пожалуйста.  

 

Гонтарь Ю.А. Николай Тимофеевич, можно вопрос? 

Уважаемый Олег Леонидович, Вы сказали о рисках доходной части бюд-

жета по НДФЛ. Вот, по памяти я не помню, может, Лариса Анатольевна более 

точно скажет, я не помню, чтобы мы в какие-то годы назначения по доходной 

части по НДФЛ не выполняли. Наоборот, НДФЛ всегда у нас шел с небольшим, 

но ростом. Я почему этот вопрос задал, потому что по НДФЛ же идет у нас и в 

муниципальные образования. Насколько Вы, так скажем, серьезно нас преду-

преждаете о возможности недополучения НДФЛ? 

 

Лавров О.Л. Я думаю, это более вопрос к министру финансов, поэтому. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, пожалуйста, есть поясне-

ния? 

 

Калинченко Л.А. Да, конечно. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, на сегодняшний день все изменения 

налогового законодательства, которые приводят к снижению, собственно гово-

ря, об этом говорил Олег Леонидович, они учтены в законопроекте о бюджете. 

Риск снижения, вернее, риск неисполнения отмечен почему? У нас изменилась 

налоговая система, федеральное законодательство поменялось, и его практиче-

ской реализации еще на территории Российской Федерации не было. Это будет 

с 1 января 2025 года, в результате чего, конечно, можно предполагать о том, что 

не все факторы могли быть учтены, что, собственно говоря, и сказано в заклю-

чении Контрольно-счетной палаты. 

В случае снижения мы нечасто, Вы абсолютно правы, приходили к такой 

мере, которая называлась "секвестр бюджета", когда мы в ходе исполнения со-

кращали и доходы, если видели, что они не будут исполняться, и расходы. Му-

ниципальные образования мы никогда не оставляли, помогая им либо увеличе-

нием дотаций, либо предоставлением бюджетных кредитов. Политика Прави-

тельства Ставропольского края в этом отношении не меняется, мы должны 

обеспечить, скажем так, стабильность исполнения всех социальных обяза-

тельств как на региональном уровне, так и на муниципальном. (Голос в зале, не 

слышно.) По НДФЛ – да, именно НДФЛ ни разу не получали. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич, дала полный от-

вет Лариса Анатольевна. Вы удовлетворены ответом? Все, спасибо. Присажи-

вайтесь. 

Слово предоставляется Ковалеву Ивану Ивановичу. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Суть вопроса по проекту бюджета – довольно активно обсуждался в течение 

этого времени, были проведены не только заседания комитетов, но и совещания 
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во всех комитетах. Были привлечены практически все депутаты к этой работе. 

И я это говорю для того, чтобы еще раз подчеркнуть, что все депутаты не толь-

ко ознакомлены, но и участвовали в проработке этих вопросов. 

Более того, были проведены общественные обсуждения законопроекта, 

поступили все необходимые заключения к нему, а имеющиеся замечания и 

предложения комитет направил в согласительную комиссию, которая их рас-

смотрела. Поэтому комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух 

чтениях с учетом решений, принятых согласительной комиссией. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет 

вопросов.  

Уважаемые депутаты, слово для информации предоставляется сопредсе-

дателю согласительной комиссии, первому заместителю председателя Думы 

Ставропольского края Судавцову Дмитрию Николаевичу. Пожалуйста.  

 

Судавцов Д.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Андрей Ге-

оргиевич! Уважаемые коллеги! В соответствии с Законом Ставропольского края 

"О бюджетном процессе в Ставропольском крае" на паритетных началах от Думы 

и Правительства края была образована согласительная комиссия по разрешению 

разногласий, возникающих при рассмотрении проекта закона № 463-7 "О бюдже-

те Ставропольского края на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов".  

На состоявшемся 25 ноября заседании комиссии были рассмотрены за-

ключение прокуратуры к законопроекту, поправки Губернатора края и решения 

комитетов Думы.  

В заключении прокуратуры края к проекту закона содержатся предложе-

ния по дополнительному выделению бюджетных средств на софинансирование 

ряда расходов. Следует отметить, что отдельные из этих предложений нашли 

решение в поправках Губернатора края к нашему законопроекту.  

В частности, предусмотрены дополнительные выделения 904 миллионов 

рублей на обязательное медицинское страхование неработающих граждан,       

80 миллионов рублей – на мероприятия по обращению с безнадзорными жи-

вотными.  

В целом по итогам рассмотрения заключения прокуратуры края согласи-

тельная комиссия приняла решение направить в Правительство края для рас-

смотрения последующей информации о результатах Думы Ставропольского 

края. К законопроекту Губернатором края внесены 99 поправок. Они обуслов-

лены уточнением объема финансовой помощи из федерального бюджета, пла-

новых назначений по налоговым и неналоговым доходам, корректировкой 

средств бюджета для соблюдения условий софинансирования, заменой дотаций 

муниципальным образованиям на выравнивание бюджетной обеспеченности 

дополнительными нормативами отчислений от налога на доходы физических 

лиц, уточнением расходов по ряду направлений, в том числе с учетом предло-

жений депутатов, высказанных в ходе обсуждения данного законопроекта. 
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Поправками, в частности, предусмотрено выделение 230 миллионов руб-

лей в 2025 году на индексацию соцвыплат, о чем мы обсуждали при рассмотре-

нии предыдущего законопроекта. О необходимости принятия решения говори-

ли депутаты практически на всех комитетах. 

Дополнительно выделено 70 миллионов рублей на поддержку спортив-

ных команд, об этом говорилось на комитете по образованию. Поправками Гу-

бернатора также более чем на 3 миллиарда рублей увеличены расходы мини-

стерства строительства и архитектуры. На 809 миллионов увеличен дорожный 

фонд. На 812 миллионов увеличено выделение средств на реализацию про-

граммы формирования современной городской среды, на 426 миллионов – на 

софинансирование проектов комплексного развития территорий, на 87 миллио-

нов – на поддержку региональных программ развития промышленности. Скор-

ректировано все это в сторону увеличения, и ряд других расходов. 

Согласительная комиссия выработала консолидированное решение по 

всем рассматриваемым вопросам и рекомендовала Думе принять проект закона 

"О бюджете Ставропольского края на 2025 год и плановый период 2026 и      

2027 годов" в двух чтениях с учетом поправок.  

Таким образом, объем доходов бюджета края на 2025 год с учетом дан-

ных поправок составит 190 миллиардов 296 миллионов рублей, расходов –     

195 миллиардов 20 миллионов рублей, дефицит – 4 миллиарда 724 миллиона, 

объем межбюджетных трансфертов из федерального бюджета – 70 миллиардов 

927 миллионов рублей.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение согласительной комис-

сии. Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Дмитрию Николаевичу, 

коллеги?  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта в пер-

вом чтении. Остаются основные характеристики краевого бюджета, о которых 

нам доложила Лариса Анатольевна.  

Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воз-

державшихся нет. Спасибо.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

согласительной комиссией к принятию. Какие будут предложения по поправ-

кам, которые согласительная комиссия рекомендует нам принять?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 42, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо.  
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Уважаемые коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициа-

тивы предложения по внесению поправок? Нет.  

В соответствии с установленной процедурой переходим к постатейному 

голосованию по данному законопроекту, причем за каждую статью голосуем с 

учетом принятых поправок. Начинаем. 

Кто за то, чтобы принять статью первую, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Кто за то, чтобы принять статью вторую, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью третью, прошу проголосовать. За – 41, 

против и воздержавшихся нет. Принято.  

Кто за то, чтобы принять статью четвертую, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Кто за то, чтобы принять статью пятую, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью шестую, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Кто за то, чтобы принять статью седьмую, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. Принято.  

Кто за то, чтобы принять статью восьмую, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. Принято.  

Кто за то, чтобы принять статью девятую, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Кто за то, чтобы принять статью десятую, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью одиннадцатую, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью двенадцатую, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Кто за то, чтобы принять статью тринадцатую, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Кто за то, чтобы принять статью четырнадцатую, прошу проголосовать. 

За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. Кто за то, чтобы принять статью тринадцатую, 

прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то.  

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, в связи с тем, что есть необходимость редакцион-

ной доработки текста Закона, я просил бы вас согласовать редакционную ко-

миссию из представителей Думы и Правительства Ставропольского края, отве-

чающую за выпуск Закона, в составе:  



 24 

от Думы Ставропольского края: Ковалев Иван Иванович, Бунина Любовь 

Николаевна, Карлова Ирина Викторовна, Павличенко Светлана Юрьевна, 

Штельмах Елена Анатольевна; 

от Правительства Ставропольского края: Карпцова Светлана Владими-

ровна, Прохода Марина Николаевна, Маркасьян Ирина Викторовна, Баласанян 

Ирина Бабкеновна, Сигидова Ирина Анатольевна. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы в состав редакционной комиссии вошли данные товари-

щи, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Уважаемые коллеги, Закон о бюджете на 2025 год и плановый период 

принят. Благодарю всех, кто участвовал в работе над законопроектом: прежде 

всего, главу края Владимирова Владимира Владимировича, депутатский кор-

пус, Правительство, муниципальные образования, сотрудников Думы и испол-

нительных органов края. Приложено много усилий, чтобы законопроект о 

бюджете отвечал вызовам сегодняшнего дня, а именно обеспечивал все соци-

альные обязательства края перед жителями Ставропольского края и решал за-

дачи развития региона.  

Мы постарались найти баланс и выстроить бюджет с учетом нынешней 

экономической ситуации и наших приоритетов, которые остаются неизменны-

ми. Это безусловная социальная направленность бюджета, это исполнение 

национальных проектов, это поддержка военнослужащих и членов их семей. 

На текущий момент бюджет края отвечает тем целям и задачам, которые 

ставит Президент России и Губернатор Ставропольского края. При необходи-

мости в течение года в Закон о бюджете могут быть внесены корректировки. 

Мы к этому готовы. 

Еще раз всех благодарю: депутатский корпус, Правительство, сотрудни-

ков аппарата за проделанную работу. Спасибо. (Аплодисменты.) 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 471-7 

"О введении в действие на территории Ставропольского края специально-

го налогового режима "Автоматизированная упрощенная система налого-

обложения".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена Калинченко Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Николай Тимофеевич, если не будут все возражать колле-

ги, не предоставлять слово министру. 

 

Председательствующий. Не настаиваете, Лариса Анатольевна? Спасибо. 

Пожалуйста, дальше. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, коллеги! Суть вопроса 

законопроекта – это ввести в действие на территории края специальный нало-

говый режим "Автоматизированная упрощенная система налогообложения". 
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Данный режим налогообложения улучшает условия ведения предприни-

мательской деятельности, включая упрощение налоговой отчетности для пред-

принимателей, применяющих контрольно-кассовую технику. 

К законопроекту поступили все заключения, они положительные. 

Комитет рекомендует рассмотреть этот законопроект в двух чтениях в 

предложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу?  

Валерий Павлович. (Голоса в зале.) А я смотрю, на экране загорелось. 

 

Черницов В.П. Я здесь. Меня и там, и там показывают? Понял. 

Доброе утро, уважаемые коллеги. Лариса Анатольевна, вот я почитал за-

писку, там написано, что в связи с переходом на упрощенную процедуру – это 

очень хорошо, что предпринимателям облегчается жизнь, – но возможны выпа-

дающие доходы 150 – 233 миллиона рублей. В связи с чем это? Это первый во-

прос, и второй вопрос: предприниматели, которые перешли на упрощенную си-

стему налогообложения, на эту систему отчетности, которые выйдут за преде-

лы текущего года, как они будут сдавать отчетность? Потому что 60 миллионов 

рублей, написано, а если предприниматель, выручка у него составила 65 мил-

лионов рублей, то есть он выходит с этой системы налогообложения, как будет 

он сдавать эту отчетность? Вот два вопроса. Спасибо. 

 

Калинченко Л.А. Ему нужно будет перейти с автоматизированной си-

стемы налогообложения на общую, имеется в виду, на обычную упрощенную, 

не автоматизированную. 

 

Черницов В.П. То есть проблем особых не будет? 

 

Калинченко Л.А. Не будет, да, если у него объем выручки будет больше 

60 миллионов рублей. Эксперимент такой в Российской Федерации, просто 

Ставропольский край в нем не участвовал, он проводился на протяжении чет-

вертого и третьего годов на территории других субъектов Российской Федера-

ции, и в случае подобных ситуаций решение было принято именно такое, 

именно так реализовывалось. 

 

Черницов В.П. Отлично, это хорошо. 

 

Калинченко Л.А. Что касается объема выпадающих доходов, это, ска-

жем так, предположение, связанное с тем, что перейдут небольшие организации 

или индивидуальные предприниматели, которые попадают под этот объем вы-

ручки, для них это будет снижение налоговой нагрузки, соответственно, в объ-

ем выпадающих доходов. 

 

Черницов В.П. То есть это даже, получается, как привилегия льготы, да? 

Что они меньше будут платить. Все, понял, спасибо. 
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Калинченко Л.А. Да, абсолютно правильно, они не будут платить обяза-

тельные платежи – страховые взносы ни за себя, ни за сотрудников, если их там 

не более пяти человек. Там такой преференциальный еще более режим именно 

для небольшого микробизнеса. 

 

Черницов В.П. То есть, получается, для микробизнеса мы еще даже даем 

льготу небольшую в виде вот этих послаблений? 

 

Калинченко Л.А. Но эти льготы все, вернее эти особенности применения 

автоматизированного налогового режима, они определены Налоговым кодек-

сом Российской Федерации, а мы с вами как субъект говорим, что мы даем эту 

возможность на территории Ставропольского края этим воспользоваться.  

 

Черницов В.П. Понятно, спасибо. 

 

Председательствующий. Хорошо, Вы удовлетворены? 

 

Черницов В.П. Полностью. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, еще, может, вопросы возникли? Нет? 

Нет возражений по предложенной концепции законопроекта и принятию 

его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 472-7 

"О внесении изменений в статью 5 Закона Ставропольского края              

"О транспортном налоге". 
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по бюджету, нало-

гам и финансово-кредитной политике. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Андрей 

Георгиевич! Депутаты, присутствующие! Законопроект направлен на приведе-

ние по большому счету в соответствие с федеральным законодательством. Он 

затрагивает предоставление льгот двум категориям: многодетным семьям, 

участникам и членам семей специальной военной операции. И сейчас эти кате-

гории граждан получают у нас льготу по транспортному налогу.  

Какие же тогда предлагается внести изменения? 

Предлагается привести понятийный аппарат, что такое многодетная се-

мья, поскольку раньше не регулировалось федеральным законодательством это 

понятие, а территории вводили самостоятельно, то на сегодняшний день Указ 

Президента от 23 января 2024 года "О мерах социальной поддержки многодет-

ных семей" устанавливает это понятие. Поэтому соответствующие изменения 

необходимо внести и в законодательство Ставропольского края. 

Что касается категории участников специальной военной операции и чле-

нов их семей, то предлагается уточнить период предоставления льготы по 

транспортному налогу для этих лиц, поскольку у нас транспортный налог упла-

чивается годом позже, но, собственно говоря, как и все налоги, касающиеся фи-

зических лиц. 

У меня все. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Присаживайтесь, пожалуйста. Прошу прощения. 

 

Черницов В.П. Есть. Николай Тимофеевич, две секунды буквально. 

Смотрите, Лариса Анатольевна, получается, льгота будет когда вступать? 

С 2023 года или с 2024-го, или с 2022-го? 

 

Калинченко Л.А. Она уже действует. 

 

Черницов В.П. А, она уже действует. 

 

Калинченко Л.А. Да, у нас эти льготы действуют и для многодетных се-

мей, и для участников специальной военной операции, членов их семей. Здесь 

происходит аналогичное применение норм с федеральным законодательством.  

 

Черницов В.П. То есть участники СВО с 2022 года попадают под эту 

льготу и не будут платить налог? Все, понял. 
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Калинченко Л.А. Да. Уже за 2022 год не начислялись, льготы применя-

лись, присутствующий здесь заместитель руководителя налоговой службы не 

даст мне соврать. 

 

Председательствующий. Головой кивает. Значит, все правильно, под-

тверждает, да. 

 

Черницов В.П. Да. Спасибо, удовлетворен полностью. 

 

Председательствующий. Хорошо. Иван Иванович, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, наверное, Валерий Пав-

лович! На самом деле действительно при рассмотрении данного законопроекта 

были замечания и мнения разного плана на этот счет, действительно он дей-

ствует, но при введении дополнительных вот этих мер есть некие разночтения. 

Поэтому заключения-то мы получили, но с учетом вот этой обстановки необхо-

димость, наверное, все-таки дополнительной проработки, уточнения некоторых 

моментов по срокам вот этим – то, о чем Вы сказали, и то, что подтвердила Ла-

риса Анатольевна, – мы предлагаем, комитет, Думе принять этот законопроект 

в первом чтении. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 452-7 

"О внесении изменений в статью 18 Закона Ставропольского края          

"Об управлении и распоряжении имущественными объектами государ-

ственной собственности Ставропольского края". 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр имущественных отношений края Мясоедов Александр Алек-

сандрович. 

Александр Александрович, трибуна здесь. 

 

Мясоедов А.А. Добрый день, уважаемый Николай Тимофеевич, уважае-

мый Андрей Георгиевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! На рассмотре-

ние в Думе Ставропольского края находится проект закона Ставропольского 

края № 452-7 "О внесении изменений в статью 18 Закона Ставропольского края 

"Об управлении и распоряжении имущественными объектами государственной 
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собственности Ставропольского края", внесенный Губернатором Ставрополь-

ского края совместно с Правительством края в Думу Ставропольского края в 

порядке законодательной инициативы в целях приведения законодательства 

Ставропольского края в соответствие с федеральным законодательством. 

В соответствии со статьей 17 Федерального закона от 26 июля 2006 го-   

да № 135-ФЗ "О защите конкуренции" в целях поддержки социально ориенти-

рованных некоммерческих организаций, а также эффективного использования 

объектов государственной собственности Ставропольского края предлагается 

наименование и статью 1 законопроекта изложить соответственно в следующих 

редакциях:  

"О внесении изменений в статьи 15 и 18 Закона Ставропольского края   

"Об управлении распоряжения имущественными объектами государственной 

собственности Ставропольского края";  

"Внести в Закон Ставропольского края от 14 апреля 2014 года № 25-кз 

"Об управлении и распоряжении имущественными объектами государственной 

собственности Ставропольского края" следующие изменения: 

первое – в абзаце втором статьи 15 первое предложение после слов "орга-

низациям, осуществляющим образовательную деятельность" дополнить слова-

ми "социально ориентированным некоммерческим организациям при условии 

осуществления ими деятельности, направленной на решение социальных про-

блем развития гражданского общества в Российской Федерации, а также других 

видов деятельности, предусмотренных статьей 31 Федерального закона от         

12 января 1996 года № 7-ФЗ "О некоммерческих организациях"; 

и второе – в статье 18 абзац второй части 5 изложить в следующей редак-

ции:  

"Заключение договора купли-продажи государственного имущества 

Ставропольского края по минимально допустимой цене осуществляется в по-

рядке, установленном Правительством Ставропольского края"; 

и в части 7 слова "без объявления цены" заменить словами "по мини-

мально допустимой цене". 

Принятие законопроекта не повлечет внесения изменений в нормативные 

правовые акты Ставропольского края.  

Реализация настоящего законопроекта не потребует дополнительного вы-

деления средств из бюджета Ставропольского края.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края и законам Ставропольского 

края. 

Спасибо, прошу поддержать. 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Александрович. Вопросы, 

коллеги, к министру? Нет. Присаживайтесь.  

Слово предоставляется Белому Юрию Васильевичу. Пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Проект закона рассмотрен на двух совещаниях и заседаниях комитета. В Думу 
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поступили все необходимые заключения к проекту и поправки Губернатора. 

Замечания Контрольно-счетной палаты края учтены в поправках Губернатора. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях с учетом поправок, рекомендуемых к принятию. 

Прошу поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Васильевичу?  

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 441-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об Уполномочен-

ном по правам человека в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 15 человек (коллеги, раз-

решите пофамильно?): Судавцов, Скворцов, Гончаров, Тапсиев, Муравьева, 

Шевелев, Андрющенко, Сидорков, Надеин, Петренко, Якименко, Олдак, Кова-

лев, Шевченко, Кашурин, а также комитетом по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства, приглашенные! Проектом закона в соответствии с феде-

ральным законодательством предлагается уточнить перечень документов, пред-

ставляемых Уполномоченному по правам человека в Российской Федерации 

для согласования кандидатуры на должность Уполномоченного по правам че-

ловека в крае.  
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Кроме того, предлагается установить, что Уполномоченный направляет в 

совет Общественной палаты Российской Федерации рекомендации по форми-

рованию состава общественной наблюдательной комиссии, образуемой в крае.  

Замечаний к законопроекту не поступило.  

Комитет рекомендовал Думе принять законопроект в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу?  

Слово предоставляется Решетняку Владимиру Ильичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. Пожалуйста.  

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор края Владимир Владимиро-

вич Владимиров отмечает, что законопроектом предлагается внести изменения 

в краевой Закон в соответствии с федеральным законодательством. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  

Предложений и замечаний к законопроекту не имеется. 

Уважаемые депутаты, Губернатор полагает, что законопроект может быть 

принят Думой края в двух чтениях. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу?  

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в изложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 
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Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 448-7 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 
по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-
лению. 

Представлять законопроект в Думе поручено Решетняку Владимиру Иль-
ичу. 

Пожалуйста, Владимир Ильич, Вам слово. 
 
Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях 
приведения отдельных законодательных актов Ставропольского края в соответ-
ствие с Федеральным законом "Об общих принципах организации публичной 
власти в субъектах Российской Федерации". 

Законопроектом предлагается внести изменения, заменив слова "орган 
исполнительной власти" в соответствующем падеже словами "исполнительный 
орган" в законодательных актах края, регулирующих вопросы государственной 
службы.  

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных фи-
нансовых средств на его реализацию из бюджета Ставропольского края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-
ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  

По таблице поправок, одобренной профильным комитетом, замечаний и 
предложений не имеется.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 
в двух чтениях. Благодарю вас за внимание.  

 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Нет. 

Присаживайтесь. 
Слово предоставляется Юрию Алексеевичу Скворцову. 
 
Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 
установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения. 

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях с уче-
том поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу?  
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
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предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 
Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  
Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо. 

Уважаемые депутаты, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в изложенной редакции, 
прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 465-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О полномочиях 

органов государственной власти Ставропольского края по взаимодей-

ствию с Ассоциацией "Совет муниципальных образований Ставрополь-
ского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 
первоочередном порядке, а также комитетом по законодательству, государ-
ственному строительству и местному самоуправлению. 

Представлять законопроект в Думе поручено Решетняку Владимиру Иль-
ичу. 

Пожалуйста, Владимир Ильич. 
 
Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях 
приведения Закона Ставропольского края в соответствие с положением Феде-
рального закона "Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации". 

Вносятся изменения в наименование, преамбулу и статью 3 краевого За-
кона, устанавливающие в соответствии с Федеральным законом порядок взаи-
модействия органов государственной власти края с Советом муниципальных 
образований края. 

Также в новой редакции предлагается изложить статью 5 Закона, конкре-
тизировав форму поддержки, оказываемой органами государственной власти 
Совету муниципальных образований.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-
ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  

Замечаний и предложений по таблице поправок, одобренной профильным 
комитетом, не имеется.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 
в двух чтениях. Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Нет. 
Присаживайтесь. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста, Вам слово. 
 
Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 
установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения. 

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях с уче-
том одной поправки. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет 

вопросов. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 41, про-
тив и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке?  
Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 439-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О местном само-
управлении в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 
по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-
лению. 

Представлять законопроект в Думе поручено Решетняку Владимиру Иль-
ичу.  

Пожалуйста, Владимир Ильич. 
 
Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях 
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приведения Закона Ставропольского края в соответствие с положением Феде-
рального закона "Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации". 

Законопроектом предлагается:  
определить статус Совета муниципальных образований Ставропольского 

края как организации; 
установить обязанность по подготовке Советом ежегодного доклада о со-

стоянии местного самоуправления в Ставропольском крае и представления его 
в Правительство края не позднее 30 апреля года, следующего за отчетным; 

установить способ определения общего объема субвенций, предоставляе-
мых местным бюджетам, и уровень ответственности органов местного само-
управления за осуществление переданных полномочий; 

исключить положения, регламентирующие деятельность избирательных 
комиссий муниципальных образований в связи с возложением их полномочий 
на территориальные избирательные комиссии; 

предоставить собственникам жилых помещений населенных пунктов, не 
имеющих в них регистрации, права участия в выборах старост у каждого насе-
ленного пункта; 

предоставить право представительным органам муниципальных образо-
ваний на участие в формировании местной администрации, а также определе-
ние формы и порядка такого участия.  

Также вносятся редакционные уточнения в статьи 15, 16, 17 Закона края. 
Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных фи-

нансовых средств из бюджета Ставропольского края. 
Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  
Замечаний и предложений по таблице поправок, одобренной профильным 

комитетом, не имеется.  
Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. Благодарю за внимание.  

 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Нет. 
Юрий Алексеевич, пожалуйста, Вам слово. 
 
Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 
установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения.  

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях с уче-
том поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 
втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 
Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 466-7 

"О внесении изменения в статью 37 Закона Ставропольского края "О ста-
тусе депутата Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 15 человек (с вашего поз-
воления, я назову фамилии, коллеги?): Великдань, Судавцов, Скворцов, Тапси-
ев, Сидорков, Андрющенко, Надеин, Басович, Лопатин, Кашурин, Гончаров, 
Зимина, Олдак, Шуваев, Якименко, а также комитетом по законодательству, 
государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-
нопроекта Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 
Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом уточняется, что по-
мощнику депутата Думы края ежегодный оплачиваемый отпуск предоставляет-
ся на основании графика отпусков.  

Период ежегодного оплачиваемого отпуска, предлагаемый к включению 
в график отпусков, помощник депутата согласовывает с депутатом Думы в 
письменной форме.  

Замечаний к законопроекту не поступило. Комитет рекомендовал Думе 
принять законопроект в двух чтениях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 
Слово предоставляется Решетняку Владимиру Ильичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-
му законопроекту. Пожалуйста.  
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Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 
члены Правительства и приглашенные! Губернатор края Владимир Владимиро-
вич Владимиров отмечает, что законопроектом соответствует Конституции 
Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 
Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты! Губернатор полагает, что законопроект может 
быть принят Думой края в двух чтениях. Благодарю за внимание.  

 
Председательствующий. Спасибо.  
Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 
Кто за то, чтобы принять постановление в изложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 459-7 

"О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского стра-

хования Ставропольского края на 2025 год и плановый период 2026 и     
2027 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        
а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 
назначена исполняющая обязанности директора Территориального фонда обя-
зательного медицинского страхования Павличенко Натэла Сергеевна. 

Натэла Сергеевна, Вам слово. 
 
Павличенко Н.С. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты и приглашенные! В 2025 – 2027 годах прогнозируется ежегодный рост об-
щего объема доходов бюджета. В 2025 году доходы возрастут на 7,7 миллиарда 
рублей, или на 15,5 процента, и составят 57,5 миллиарда. В плановом периоде 
доходы возрастут почти на 9 миллиардов, и к 2027 году объем доходов достиг-
нет 66 миллиардов рублей.  
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Основным источником формирования доходов бюджета фонда является 
субвенция из Федерального фонда обязательного медицинского страхования, 
на долю которой приходится 97 процентов всех доходов фонда. В 2025 году 
объем субвенций увеличится на 7,6 миллиарда рублей, или на 16 процентов. 

Из бюджета Ставропольского края в бюджет фонда ежегодно планирует-
ся направить 33,3 миллиона рублей на финансовое обеспечение видов меди-
цинской помощи, не установленных базовой программой ОМС. Кроме того,       
в бюджет фонда поступят средства из бюджетов территориальных фондов дру-
гих субъектов за лечение своих граждан на территории Ставропольского края в 
2025 году в сумме 1,7 миллиарда рублей. 

Планируется поступление неналоговых доходов в 2025 году в сумме      
174 миллиона рублей, с ростом в 2027 году 190 миллионов рублей. Указанные 
доходы будут направлены на формирование нормированного страхового запаса 
бюджета фонда.  

Возможности доходной части бюджета определили и структуру расходов 
бюджета фонда. В расходах бюджета основную долю 99,3 процента составляют 
расходы на финансовое обеспечение организаций обязательного медицинского 
страхования. 

В 2025 году на указанные цели планируется направить 57,1 миллиарда 
рублей. В плановом периоде рост расходов на указанные цели составит почти      
9 миллиардов рублей. 

За счет средств бюджета Ставропольского края на финансовое обеспече-
ние медицинской помощи, не установленной базовой программой обязательно-
го медицинского страхования, будет направлено 33,3 миллиона рублей. 

В составе расходов бюджета фонда запланированы бюджетные ассигно-
вания на формирование нормированного страхового запаса более 4 миллиардов 
рублей. Данные средства будут направлены на дополнительное финансирова-
ние детальной программы, на оплату медицинской помощи, оказанной лицам, 
застрахованным за пределами территории субъекта Российской Федерации,       
а также на мероприятия по дополнительному образованию медицинских работ-
ников, на приобретение и ремонт медицинского оборудования.  

Доклад окончен. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет вопросов. Присажи-

вайтесь. 
Слово предоставляется Лаврову Олегу Леонидовичу, пожалуйста. 
 
Лавров О.Л. Уважаемые коллеги! Представленный законопроект подго-

товлен в соответствии с требованиями Бюджетного кодекса, федеральных зако-
нов. 

В ходе финансовой экспертизы Контрольно-счетной палатой Ставрополь-
ского края установлено несоответствие статьи 6 законопроекта – норма Феде-
рального закона об обязательном медицинском страховании в Российской Фе-
дерации в части отсутствия направления расходования средств нормированного 
страхового запаса на софинансирование расходов медицинских организаций на 
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оплату труда врачей и среднего медицинского персонала, о чем указано в 
нашем заключении. 

При рассмотрении проекта бюджета фонда в комитете по социальным 
вопросам указанный факт нашел отражение в таблице поправок и будет учтен 
при сегодняшнем принятии законопроекта. 

Проект закона Ставропольского края 459-7 "О бюджете Территориально-
го фонда обязательного медицинского страхования Ставропольского края на 
2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов" соответствует действующему 
законодательству и может быть рассмотрен Думой Ставропольского края в 
установленном порядке. Спасибо. 

 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Олегу Леонидовичу? Нет. 

Присаживайтесь. 
Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 
 
Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-
рядке рассмотрен в комитете. На него получены все необходимые заключения.  

Замечания правового управления и Контрольно-счетной палаты отраже-
ны в согласованной таблице поправок.  

Комитет предлагает рассмотреть и принять проект закона в двух чтениях, 
с учетом поступивших поправок. Благодарю за внимание. 

 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне? 

Нет. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 38, про-
тив и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке?  
Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 447-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Тер-

риториального фонда обязательного медицинского страхования Ставро-
польского края на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,         
а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 
назначена Павличенко Натэла Сергеевна. 

Натэла Сергеевна, пожалуйста. 
 
Павличенко Н.С. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты и приглашенные! Законопроектом предлагается увеличить плановые показа-
тели по доходам, расходам бюджета фонда на сумму 28,7 миллиона рублей.  

В 2024 году планируется увеличение неналоговых доходов бюджета фон-
да на сумму 41,4 миллиона рублей. Кроме того, в бюджет фонда поступили до-
ходы от возврата остатков межбюджетных трансфертов прошлых лет в сумме 
4,9 миллиона рублей. Указанные средства в полном объеме возвращены в Фе-
деральный фонд.  

В 2024 году дополнительно из бюджета Федерального фонда обязатель-
ного медицинского страхования поступят межбюджетные трансферты на софи-
нансирование расходов медицинских организаций Ставропольского края, на 
оплату труда врачей и среднего медицинского персонала в сумме 14,9 миллиона 
рублей, выплаты медицинским работникам за выявление онкологических забо-
леваний в сумме 0,6 миллиона рублей.  

За истекший период 2024 года в бюджет Федерального фонда обязатель-
ного медицинского страхования дополнительно возвращены средства в сумме 
33 миллионов рублей. За счет дополнительных поступлений на 13,3 миллиона 
рублей увеличатся расходы на финансовое обеспечение мероприятий по орга-
низации дополнительного профессионального образования медицинских ра-
ботников, приобретение и проведение ремонта медицинского оборудования. 

За счет средств межбюджетных трансфертов из бюджета Федерального 
фонда обязательного медицинского страхования подлежат увеличению расходы 
на софинансирование расходов медицинских организаций, на оплату труда вра-
чей и среднего медицинского персонала – в сумме 14,8 миллиона рублей, вы-
платы медицинским работникам за выявление онкологических заболеваний –     
в сумме 0,6 миллиона рублей.  

С учетом внесенных изменений доходы бюджета составят 49,8 миллиарда 
рублей, расходы – 51,3 миллиарда рублей. 

Бюджет фонда полностью сбалансирован остатками средств бюджета на 
начало года.  

 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Натэле Сергеевне? При-

саживайтесь.  
Слово предоставляется Лаврову Олегу Леонидовичу. Пожалуйста.  
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Лавров О.Л. Возможно, Николай Тимофеевич, с места, да? 
 
Председательствующий. Давайте. 
 
Лавров О.Л. Указанный проект закона Ставропольского края № 447-7 со-

ответствует требованиям бюджетного законодательства и может быть рассмот-
рен Думой Ставропольского края в установленном порядке. 

 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Олегу Леонидовичу? Нет 

вопросов. 
Слово предоставляется Валентине Николаевне. Пожалуйста. 

 
Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Проект закона в установленном по-
рядке рассмотрен в комитете. К нему получены все необходимые заключения, 
они все положительные.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 
чтениях в предложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне?  
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 440-7 

"Об установлении на 2025 год коэффициента, отражающего региональные 
особенности рынка труда на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       
а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 
назначена Мамонтова Елена Викторовна.  
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Пожалуйста, Валентина Николаевна.  

 
Муравьева В.Н. Николай Тимофеевич, учитывая, что вопрос подробно 

рассмотрен в комитете, предлагаю не заслушивать министра. 
 
Председательствующий. Хорошо.  
Елена Викторовна, без обиды? Хорошо. 
Пожалуйста, продолжайте. 
 
Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Проект закона направлен на реализа-
цию в Ставропольском крае полномочий по правовому регулированию налого-
обложения доходов иностранных граждан, осуществляющих трудовую дея-
тельность в Российской Федерации на основании патента.  

Иностранным гражданином за период действия патента уплачиваются 
фиксированные авансовые платежи по налогу на доходы физических лиц в раз-
мере 1 тысяча 200 рублей в месяц, подлежащие индексации: 

на коэффициент-дефлятор, установленный на год;  
на коэффициент, отражающий региональные особенности рынка труда, 

устанавливаемый на год законом субъекта.  
Законопроектом предлагается установить коэффициент, отражающий ре-

гиональные особенности рынка труда в крае в размере 2,2. Данный размер ко-
эффициента позволит приблизить налоговую нагрузку на иностранных граждан 
к нагрузке граждан Российской Федерации.  

Ежемесячный платеж для иностранных граждан в Ставропольском крае 
на 2025 год составит 6 тысяч 874 рубля 56 копеек. 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен комитетом. К нему 
получены все необходимые заключения, они положительные. 

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 
чтениях в предложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне? 

Нет. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть нами данный законопроект 

во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за 
данное предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 
нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-
совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 467-7 

"О внесении изменений в статьи 1 и 4 Закона Ставропольского края         

"О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан, находя-

щихся в трудной жизненной ситуации, и ветеранов Великой Отечествен-
ной войны". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 
по социальной политике и здравоохранению. 

Слово предоставляется министру. Елена Викторовна, пожалуйста. 
 
Мамонтова Е.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, пригла-

шенные! Представленный проект закона разработан в целях приведения крае-
вого Закона в соответствие с изменениями, внесенными в федеральное законо-
дательство.  

Согласно статье 3 Федерального закона № 5-ФЗ "О ветеранах" к ветера-
нам боевых действий отнесены новые категории граждан: это лица, принимав-
шие участие в боевых действиях в составе отряда самообороны Республики Да-
гестан в 1999 году, и ряд категорий гражданских лиц, которые участвовали или 
содействовали выполнению задач в ходе специальной военной операции. 

Поскольку указанные категории граждан не относятся к военнослужа-
щим, законопроектом предлагается уточнить, что право на меры социальной 
поддержки имеют не только члены семей ветеранов боевых действий, погиб-
ших при исполнении обязанностей военной службы, но и члены семей погиб-
ших, умерших вышеназванных ветеранов боевых действий. 

Помимо этого, понятие студентов, имеющих право на ежегодное пособие 
на проезд, приведено в соответствии с изменениями, внесенными в 2024 году в 
Закон Ставропольского края "О государственной социальной помощи населе-
нию в Ставропольском крае". 

Также в федеральное законодательство были внесены изменения в части 
права иностранных граждан и лиц без гражданства на получение не только 
единовременной материальной помощи, финансовой помощи в связи с утратой 
имущества первой необходимости, но и на получение единовременного посо-
бия членам семей граждан, погибших, умерших в результате чрезвычайных си-
туаций природного или техногенного характера. 

В целях единообразного применения федерального законодательства, за-
конодательства Ставропольского края законопроектом предлагается распростра-
нить меры социальной поддержки, предусмотренные пунктом 7 части 2 ста-     
тьи 4 Закона, на постоянно проживающих на территории Российской Федера-
ции иностранных граждан и лиц без гражданства. 

Также в целях единообразного применения предлагается законопроектов 
внести изменения в части увеличения размеров выплат гражданам, пострадав-
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шим в результате чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характе-
ра на территории Ставропольского края, установив их в размерах, аналогичных 
установленным постановлением Правительства Российской Федерации. 

Принятие законопроекта не повлечет за собой необходимость выделения 
дополнительных денежных средств из бюджета Ставропольского края. 

Законопроект предполагает вступление его в силу на следующий день по-
сле дня его официального опубликования. 

Принятие этого законопроекта потребует внесения изменений в ряд по-
становлений Правительства Ставропольского края. 

Предлагаемый к рассмотрению проект закона соответствует Конституции 
Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 
законам Ставропольского края. 

В ходе работы с законопроектом в него внесены были поправки.  
Прошу поддержать представленный законопроект с учетом поправок. 
 
Председательствующий. Спасибо.  
Вопросы к Елене Викторовне? Спасибо. Присаживайтесь. 
Слово предоставляется Валентине Николаевне Муравьевой. 
 
Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-
рядке рассмотрен в комитете. На него получены все необходимые заключения.  

Замечания и предложения отражены в согласованной таблице поправок.  
Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом поступивших поправок. Благодарю за внимание. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне? 

Нет. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении?  
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по принятию поправок?  
Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос… Коллеги меня одергивают – ровно работаем два часа. 
 
Голоса из зала. Продолжим? 
 
Председательствующий. Стоп. (Голоса в зале, не слышно.)  
Вообще-то, уважаемые коллеги, мы регламент принимали. Был бы один 

вопрос или два вопроса – я бы согласился. Вопросов очень много, еще девять 
вопросов. 

Объявляется на 30 минут перерыв. 
 

(После перерыва.) 
 

Председательствующий. После перерыва все пообщались чуть-чуть, 
чаю попили, начинаем работать. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 454-7 

"О внесении изменений в статьи 4 и 7 Закона Ставропольского края             
"Об особо охраняемых природных территориях". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,         
а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 
экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 
назначен министр природных ресурсов и охраны окружающей среды края Без-
менов Олег Сергеевич. 

Пожалуйста, Олег Сергеевич. 

 
Андрющенко И.В. Николай Тимофеевич, если Вы и коллеги не возража-

ете – без доклада министра. 
 
Председательствующий. Вы не настаиваете? Нет? Присаживайтесь. 
Пожалуйста, продолжайте. 
 
Андрющенко И.В. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты и приглашен-

ные! Проектом закона предлагается внести редакционные уточнения в части 
замены слов "орган исполнительной власти" словами "исполнительный орган".  

Кроме того, в связи с внесением изменений в Федеральный закон           
"Об особо охраняемых природных территориях" предлагается установить, что 
региональный государственный контроль в области охраны и использования 
особо охраняемых природных территорий может осуществляться государ-
ственными учреждениями любого типа. 
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На законопроект получены все необходимые заключения, он рассмотрен 
комитетом и рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной 
редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю, коллеги, за внимание. 
 
Председательствующий. Спасибо, Игорь Васильевич.  
Вопросы есть к Игорю Васильевичу? Нет вопросов. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Принято. 
Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 455-7 "О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского 
края "О дорожном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, а также комитетом по 
промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хо-
зяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 
назначен министр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторо-
вич. 

 
Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 
 
Председательствующий. Да, пожалуйста, Виктор Иванович. 
 
Лозовой В.И. Комитет рекомендовал без заслушивания министра, если 

он не будет возражать. 
 
Председательствующий. Евгений Викторович, мы давно Вас не видели 

на этой трибуне, Вы не будете возражать? Мы скучаем уже, так бы послушать. 
Нет? Жаль. Ну, присаживайтесь. 
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Виктор Иванович, продолжайте. 
 
Лозовой В.И. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Законопроект 

подготовлен в целях приведения краевого Закона в соответствие с федеральным 
законодательством. Им предлагается внести редакционные изменения в части 
замены термина "орган исполнительной власти" на "исполнительный орган 
власти".  

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-
ложительного характера. 

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 
предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание.  
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 457-7 "О внесении изменений в статьи 3 и 4 Закона Ставрополь-

ского края "О некоторых вопросах регулирования отношений в области 
градостроительной деятельности на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        
а также комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-
коммунальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 
назначен исполняющий обязанности министра строительства и архитектуры 
края Уваров Андрей Викторович. 

Андрей Викторович. 
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Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 
 
Председательствующий. Да, пожалуйста. 
 
Лозовой В.И. Есть мнение комитета не заслушивать министра, потому 

что вопрос отработан тщательно. 
 
Председательствующий. Андрей Викторович, уважаемый, впервые тебе 

такая удалась и выпала такая миссия все-таки выступить перед депутатами Ду-
мы Ставропольского края. И вот председатель комитета тебя слету обрубил, ты 
не обижаешься, нет? Нет. 

Виктор Иванович, ну, чуть-чуть отступление такое, разрядить обстанов-
ку. Виктор Иванович, продолжайте. 

 
Лозовой В.И. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги депутаты! Проек-

том закона предлагается внести изменения в действующие нормы Закона в ча-
сти определения перечня видов объектов регионального значения, видов объек-
тов местного значения, подлежащих отображению на схеме территориального 
планирования Ставропольского края и генеральных планов городских и муни-
ципальных округов Ставропольского края. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-
ложительного характера. 

Он рассмотрен комитетом в установленном порядке и рекомендован Ду-
ме к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет.  
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  
Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 451-7 "Об утверждении заключения Соглашения от 19 августа 

2024 года № ФРТ-ПГр-343/24 о внесении изменений в Договор от 28 июня 

2019 г. № 74/ПС о предоставлении и использовании финансовой поддержки 

за счет средств государственной корпорации – Фонда содействия рефор-

мированию жилищно-коммунального хозяйства на переселение граждан 
из аварийного жилищного фонда". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по про-
мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-
ству. 

Представлять законопроект в Думе поручено Андрею Викторовичу Ува-
рову. Пожалуйста. 

 
Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 
 
Председательствующий. Слушаем. 
 
Лозовой В.И. Данный законопроект подготовлен, тщательно отработан 

на комитете, есть предложение не заслушивать министра. 
 
Председательствующий. Хорошо. Без обиды, Андрей Викторович? При-

саживайтесь. 
Продолжайте, Виктор Иванович. 
 
Лозовой В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги де-

путаты! Законопроектом предлагается утвердить Соглашение между Фондом 
содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства и Ставро-
польским краем, которым внесены изменения в Договор о предоставлении фи-
нансовой поддержки на переселение граждан из аварийного жилищного фонда 
в части соблюдения требований к приобретаемым помещениям и рекомендуе-
мому перечню характеристик, утвержденных приказом Минстроя России. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-
ложительного характера. Он рассмотрен комитетом в установленном порядке и 
рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Ивановичу, кол-

леги? Нет. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-
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ражений? Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и 
воздержавшихся нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  
Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 456-7 "Об утверждении заключения Соглашения от 04.09.2024 го-

да № ФРТ-КР-13/24 к Дополнительному соглашению от 24 мая 2021 го-     

да № 1/55/КР к договору от 24 мая 2021 года № 55/КР о предоставлении 

финансовой поддержки за счет средств государственной корпорации – 

Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства 

на проведение капитального ремонта общего имущества в многоквартир-
ных домах". 

Вопрос внесен Губернатором, а также комитетом по промышленности, 
энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству.  

Представлять законопроект в Думе поручено министру жилищно-
коммунального хозяйства Рябикину Александру Владимировичу. 

Пожалуйста, Александр Владимирович. 
 
Лозовой В.И. Разрешите, Николай Тимофеевич?  
 
Председательствующий. Виктор Иванович, пожалуйста. 
 
Лозовой В.И. Комитет четко отработал с министерством, все вопросы 

были отработаны, и есть предложение не заслушивать министра Александра 
Владимировича. 

 
Председательствующий. Что-то вы жалеете своих министров. 
 
Лозовой В.И. Мы их любим. 
 
Председательствующий. Любите? 
Присаживайтесь, Александр Владимирович. 

Продолжайте, Виктор Иванович. 
 
Лозовой В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Законопроектом предлагается утвердить Соглашение между Фондом содей-
ствия реформированию жилищно-коммунального хозяйства и Ставропольским 
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краем к Дополнительному соглашению о предоставлении финансовой под-
держки на проведение капитального ремонта общего имущества в многоквар-
тирных домах.  

В связи с уменьшением суммы процентов за пользование кредитом, по-
лученным ТСЖ "Арматурщик" в городе Георгиевске по улице Салогубова, дом 
3 для оплаты работ по капитальному ремонту, финансовая поддержка Фонда 
также уменьшилась на сумму 533 тысячи 277 рублей 97 копеек, которая подле-
жит возврату в Фонд.  

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-
ложительного характера. 

Он рассмотрен комитетом в установленном порядке и рекомендован Ду-
ме к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет 

вопросов. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть нам данный законопроект 

во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за 
данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 
нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 473-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края    

"О некоторых вопросах розничной продажи алкогольной продукции и без-

алкогольных тонизирующих напитков на территории Ставропольского 

края, внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об админи-

стративных правонарушениях в Ставропольском крае" и признании утра-
тившими силу отдельных законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством для рассмотрения в перво-
очередном порядке, а также комитетом по экономическому развитию и соб-
ственности. 
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Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона назна-
чен министр экономического развития края Денис Владимирович Полюбин. 

Пожалуйста.  
 
Полюбин Д.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

коллеги! Федеральным законодательством расширены полномочия исполни-
тельных органов власти субъекта в области розничной продажи алкогольной и 
спиртосодержащей продукции при оказании услуг общественного питания. 

Проектом закона предлагается увеличить минимальную площадь зала об-
служивания посетителей в объектах общественного питания, расположенных в 
многоквартирных домах, с 20 квадратов до не менее 50, и проектом закона 
предлагается увеличить минимальный размер уставного капитала с 10 тысяч до 
500 тысяч рублей. 

Мы все необходимые согласования получили. Просим поддержать. 
 
Председательствующий. Спасибо. Вопросы к министру? Нет?  
Присаживайтесь, Денис Владимирович. 
Пожалуйста, Юрий Васильевич, Вам слово. 
 
Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Проект закона рассмотрен в комитете неоднократно в установленном порядке. 
Речь идет о так называемых наливайках в многоквартирных домах.  

В Думу поступили все необходимые к нему заключения. 
Поправки прокуратуры и замечания правового управления аппарата Ду-

мы учтены в таблице поправок. 
Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях с учетом поправок, рекомендуемых к принятию. 
Прошу поддержать наше решение, уважаемые коллеги. Спасибо.  
 
Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. Вопросы? Нет. 
Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам?  
Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 474-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края   

"О некоторых вопросах организации розничных рынков на территории 
Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 
рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по экономическо-
му развитию и собственности. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 
назначен Денис Владимирович Полюбин. 

Пожалуйста, Юрий Васильевич. 
 
Белый Ю.В. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Прошу не слу-

шать доклад министра, вопрос там короткий, ясный, вязанный с переносом сро-
ков. 

 
Председательствующий. Денис Владимирович, без обиды? Присажи-

вайтесь. 
Продолжайте, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемые коллеги! Законопроектом переносится на пять 

лет срок перевода сельскохозяйственных рынков в капитальные здания до 1 ян-

варя 2030 года (было до 1 января 2025 года).  

В настоящее время на территории края осуществляют деятельность всего 

восемь розничных сельскохозяйственных рынков, из которых около 40 процен-

тов торговых мест расположено вне капитальных зданий. 

Проект закона рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

В Думу поступили все необходимые заключения к проекту закона. Заме-

чаний они не содержат.  

Комитет рекомендовал Думе принять законопроект в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 
втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
предложение, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  
Кто за то, чтобы принять постановление в изложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 476-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края   

"О дополнительных социальных гарантиях участникам специальной во-
енной операции и мерах социальной поддержки членов их семей". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края для рассмотрения в 
первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-
охранению. 

Представлять проект закона назначена Елена Викторовна Мамонтова. 
Пожалуйста. 

 
Мамонтова Е.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, пригла-

шенные! Представленный на рассмотрение проект закона Ставропольского 
края разработан в целях уточнения круга лиц, имеющих право на получение 
дополнительных социальных гарантий. Законопроектом предлагается допол-
нить категорию участников специальной военной операции новой категорией: 
участники специальной военной операции, заключившие контракт о прохожде-
нии военной службы в Вооруженных Силах Российской Федерации через пунк-
ты отбора на военную службу по контракту, город Ставрополь или военный 
комиссариат Ставропольского края, в период с 7 ноября 2024 года по 28 февра-
ля 2025 года включительно.  

Данной категории граждан предлагается предоставлять следующие до-
полнительные социальные гарантии:  

единовременную денежную выплату при получении и при выполнении 
задач в ходе специальной военной операции легкого увечья, ранения, травмы, 
контузии, а также ранения, степень которого не определена врачебно-военной 
комиссией, в размере 500 тысяч рублей; 

тяжелого увечья, ранения, травмы, контузии – в размере 1 миллион руб-
лей; 

единовременную денежную выплату при награждении государственными 
наградами Российской Федерации за участие в специальной военной операции – 
в размере 1 миллион рублей.  
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Помимо этого, членам семей погибших, умерших указанных участников 

специальной военной операции предлагается предоставлять право на получение 

единовременного социального пособия в размере 3 миллионов рублей в равных 

долях каждому члену семьи погибшего, умершего участника специальной во-

енной операции.  

При этом право на перечисленные выплаты возникает однократно при 

условии неполучения ими аналогичных пособий, выплачиваемых в соответ-

ствии с законодательством иных субъектов Российской Федерации. 

Законопроект предусматривает вступление его в силу на следующий день 

со дня его официального опубликования, распространяется на правоотношения, 

возникшие с 7 ноября 2024 года. 

Определить конкретный объем средств, необходимых для реализации за-

конопроекта, не представляется возможным в связи с невозможностью прогно-

зирования количества участников специальной военной операции, которые 

приобретут право на получение дополнительных социальных гарантий. 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 

законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы, уважаемые депутаты, к ми-

нистру? Нет. Присаживайтесь, Елена Викторовна. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, приглашенные! Проект закона в установленном порядке рассмотрен в ко-

митете. На него получены все необходимые заключения. Есть редакционные 

замечания, которые предлагается устранить на выпуске данного закона.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях в предложенной редакции. Благодарю за внимание! 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне? 

Нет. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в изложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Переходим к рассмотрению организационного вопроса. 

Уважаемые депутаты! Поступило заявление от депутата Костровской 

Марины Владимировны с просьбой избрать ее в состав комитета Думы Ставро-

польского края по социальной политике и здравоохранению. Какие будут мне-

ния и предложения у депутатов? Согласиться? 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать депутата Костровскую 

Марину Владимировну в состав комитета Думы Ставропольского края по соци-

альной политике и здравоохранению, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Принятое нами решение будет оформлено постановлением Думы. 

Уважаемые депутаты, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 

Информирую вас о том, что за время после проведения 31 октября       

2024 года очередного сорок третьего заседания Думы Ставропольского края мы 

приняли путем опроса 22 постановления Думы. Перечень постановлений у вас 

имеется. 

Уважаемые коллеги, какие будут у вас справки, замечания по ведению за-

седания Думы? Нет. 

На этом очередное сорок четвертое заседание Думы Ставропольского 

края седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
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